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* Новости

ПСКП

День 
единства 

в ДСК
Профсоюзная организа

ция ПСКП «Свердловский 
ДСК» 26 апреля провела 
день единства действий 
независимых профсоюзов 
России, предупредительную 
акцию в поддержку требо
ваний облсовпрофа к выс
шим органам государствен
ной власти и управления 
СССР и РСФСР.

В большинстве подраз
делений ПСКП, в брига
дах, на участках во время 
обеденного перерыва про
шли собрания и митинги, 
на .которых свердловские 
домостроители выразили 
полную поддержку реше
ниям второго Пленума 
ВКП и призывам профсо
юзов области.

В митингах и собраниях 
приняли участие профсо
юзные активисты подраз
делений. Что касается про
ведения забастовки, то 
мнение строителей было та
ково: мы — кооперативное 
предприятие, . забастовка 
нанесет только вред наше
му производству, но при
зывы и требования ВКП, 
облсовпрофа мы поддер
живаем и они полностью 
отвечают нашим устремле
ниям.

ВОТ ЕЩЕ ОДИН 
ДОМ на счету нашего 
комбината. А это зна
чит, что еще 133 семьи 
с удовольствием заме
нят в своем лексиконе 
такое надоевшее и гне
тущее слово «общага» 
на светлое и радужное 
«собственная отдельная 
квартира». И как бы мы 
ни сетовали на нашу 
серую безрадостную 
жизнь, светлые пробле
ски в ней, безусловно, 
есть.

И доказательством 
тому красуется на за
висть всем прохожим 
на ул. 40-летия ВЛКСМ 
новый красивый дом.

А в одной из квар
тир этого дома (пока 
пустой) я стою и пишу 
эти строки.

Настроение приподня
тое, то ли оттого, что 
яркие лучи весеннего 
солнца переполняют 
комнату, от чего она 
кажется еще уютнее, то 
ли после разговора с 
мастером Валентиной 
Михайловной Дельно- 
вой. Наверное, от того 
и другого вместе, по
этому обо , всем по-по- 
рядку.

Дом уже готовится к

* На пусковых объектах

Приближая 
новоселье

сдаче, | а следовательно, 
сейчас здесь вовсю хо
зяйничают отделочники. 
Стены, потолки в квар
тирах оклеены обоями, 
блестят недавно покра
шенные рамы, вмонти
рованы антресоли. Да
же без мебели все это 
выглядит уже как-то 
по-домашнему. А созда
ют весь этот уют люди, 
которые здесь трудятся.

— На доме работают 
бригады Зудихиной и 
Овсянниковой, — рас
сказывает Валентина 
Михайловна Дельнова.

— Трудятся отлично, 
как на переднем крае, 
отделку дома начали в 
марте, и вот к майским 
праздникам хотим все 
закончить. Работы еще 
много, но бригады опыт
ные, дело свое знают, 
легко с ними работать. 
Уверена, , что если по
требуется потрудиться в 

субботу и воскре
сенье выйдут без 
разговоров, тем более, 
что дом-то этот для 
своих же делаем, для 
ДСК, ЖБИ.

Стройматериалами мы 
сейчас обеспечены, жаль 
вот только деревоизде- 
лия доставили поздно, и 
это пока несколько тор
мозит темпы работ, но 
настрой у рабочих хо
роший, думаю, в сроки 
уложимся, постараемся.

Много у нас помощ
ников. В день субботни
ка, 20 апреля, нас очень 
выручил строительный 
отряд. Ребята очистили 
от мусора три этажа. 
Хочу отметить и 
эмжековцев. Отряд 
КМСО-48 (командир 
Наталья Каримова) во 
время субботников бы
стро и качественно уби
рает мусор, поэтому мы 
гораздо быстрее насти

лаем линолеум, не тра
тим время на уборку.

СМЕНА ЗАКОНЧИ
ЛАСЬ, строители пере
одеваются и расходятся 
по домам. Стихает шум 
во всех подъездах, кро
ме четвертого. Здесь 
рабочий день в разгаре. 
Бойцы отряда МЖК го
товят подъезд к пред
стоящему рабочему 
дню: очищают от мусо
ра. Делают это они с 
таким усердием, что 
можно подумать, это их 
самая любимая работа. 
Наверное, так оно и 
есть, ведь в этом доме 
некоторые из них тоже 
получат квартиры.

М. ВЯТКИНА.
На снимках: слева — 

работают члены рабо
чей комиссии по сдаче 
и приему дома. На пе
реднем плане А. Тата
ринов — прораб треста 
«Спецфундаментст р о й», 
Г. Дикарев — началь
ник ОКСа завода ЖБИ 
и А. Копачев — на
чальник СУ-13; спра
ва — идет работа по 
вертикальной планиров
ке около объекта.

Фото В. Калимасова.

* Пресс- 

конференция

Позиция 
профсоюзов 
Буквально в канун Пер

вомая председатель облсов
профа И. И. Потапов про
вел пресс-конференцию. На 
ней лидер профсоюзов 
Свердловской области под
робно изложил свою пози
цию в связи с призывом 
облсовпрофа провести 26 
апреля, в день единства 
действий независимых 
профсоюзов, предупреди
тельную акцию, приостано
вив работу предприятий и 
учреждений в последний 
час рабочего времени.

И вторая тема выступле 
ния И. И. Потапова — ’об
ращение к труженикам 
Среднего Урала в канун 
Первомая с требованиями 
профсоюзов (опубликовано 
в предыдущем номере на
шей газеты) к законода
тельным и исполнительным 
органам власти.

26 апреля и 1 мая поза
ди. Как прошли предупре
дительная акция и Перво
май, вы уже знаете, но с 
отдельными цифрами и фак
тами, точкой зрения на не
которые явления нашей 
жизни, прозвучавшими в хо
де выступления И. И. По
тапова и в его ответах на во
просы журналистов, хоте
лось бы познакомить чита
телей нашей газеты.

(Окончание на 3-й стр.).
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Эпилог
Да, вопреки правилам, хо

чу начать с конца, С обще
го собственного вывода. Го
воря кратко и очень кор
ректно, публикация в об
ластной молодежной газе
те от 27 марта с. г. «Ост
рый сигнал. Авторитет-то 
дутый» за подписью «На
родный депутат СССР А. За
харов и его бригада из 
Свердловского ДСК» содер
жит недостоверные, в не
которых случаях натянутые 
факты. Мой вывод вряд ли 
заинтересует правоохрани
тельные органы так, как 
привлек их внимание «ост
рый сигнал». Сегодня ра
ботники ОБХСС и Минфина 
РСФСР скурлулезно иссле
дуют финансовые докумен
ты на предмет злоупотреб
лений властью и т. п., и я 
не берусь делать за них 
выводы. Перед вами жур
налистское расследование 
по изложенным в письме 
фактам.

Суть 
дела

По мнению авторов опуб
ликованного в «На смену!» 
письма, основной виновник 
— «голова» — катастрофи
ческого положения на стро
ительстве жилья в Сверд
ловске — начальник коопе
ративного предприятия 
«Свердловский ДСК» Г. Чер
ников, который «довел ком
бинат до развала». Этот 
Черников — краснобай, во
дит всех за нос, всю ответ
ственность за выполнение 
собственной программы пе
реложил на коллектив. Объ
единив заводы ЖБИ им. 
Ленинского комсомола и 
крупнопанельного домост
роения, он нанес такой 
ущерб, в результате кото
рого потеряно свыше 4 ты
сяч квартир. Черников раз
гоняет опытные кадры, пре
следует всех. Ну, и т. д., в 
том же направлении. Вы
вод авторов: «Настоятельно 
требуем освободить кол
лектив ДСК от руководства 
Черникова с привлечением 
к ответственности за развал 
ДСК и злоупотребления... 
В противном случае орга
низуем стачечный комитет 
*< объявим предзабастовоч
ное состояние строителей».

Достаточно серьезные об
винения.

Действующие 
лица

Комплексная бригада, не 
А. Захарова, как указано в 
газете, а Надежды Захаро
вой (однофамильцы) роди
лась при возникновении 
стройуправления № 15. И 
несмотря на перипетии жи
зни, удерживает свой кос
тяк. Дружна и инициативна, 
первой перешла в бригад
ный подряд, сама выступи
ла за экономическую са
мостоятельность. Авторитет 
у нее не только в стройуп
равлении, но и во всем 
ДСК подлинный, а не дутый.

Не дутым был авторитет 
и у звеньевого А. Захаро
ва. И когда парторганиза
ция выдвинула его канди
датуру на выборах народ
ным депутатом СССР, кол
лектив поддержал. Да и до
ныне бригада гордится Ан
дреем Андреевичем, в ее 
вагончике на стройплощад
ке висит большая коллек
тивная фотография: все в 
спецовках, народный депу
тат — в костюме. Теперь 
он только . гостит у товари
щей и среднюю зарплату 
получает, а так занят сво
ими депутатскими обязан
ностями. Ему верят, и по
тому, когда он явился с 

текстом письма о Чернико
ве для газеты, вопросов, 
считай, ни у кого не было, 
подписали.

Геннадий Черников руко
водит ДСК около трех лет. 
Не пресловутой командно- 
административной системой 
он поставлен на этот пост. 
Старый начальник комбина
та попросился в отставку, 
объявили конкурс. И 5 ию
ля 1988 г. в присутствии 
прессы 162 выборщика от
дали голоса Черникову, 146 
— другому претенденту. 
Завоевал Геннадий Григорь
евич этот пост своей про
граммой.

«Очная
ставка»

Письмо А. Захарова и 
«его бригады» появилось 
а «На смену!». «С того вре
мени, — констатирует 
«Свердловский строитель», 
— «воздух» ДСК резониро
вал слухами, сплетнями, 
кривотолками, но больше 
недомолвками. Все чита
ли, анализировали, но вслух 
высказывались немногие. 
Ждали, что же из этого по
лучится».

Одни ждали, другие по
догревали страсти, третьи 
ходили к следователям ’ и 
ревизорам давать показа
ния. Черников по собствен
ной воле мотался по кол
лективам и объяснялся. Не 
обошел он, естественно, и 
бригаду Н. Захаровой. Од
нако в первый раз разго
вор отложили, поскольку 
народный депутат СССР 
пребывал в тот момент в 
Москве. 8 апреля встреча 
состоялась в бригадном ва
гончике в присутствии жур
налистов, одна из которых 
назвала это «очной став
кой». Собственно, такой хо
тел видеть встречу и я, ожи
дая, что она, как говорят, 
расставит все точки над 
«1». Увы, вышло не совсем 
так.

Факты, изложенные в пуб
ликации, остались, по сути, 
в стороне. Пошли вопросы 
о социальной программе 
ДСК, о рентабельности его 
подсобного хозяйства, о сла
бой инженерной подготов
ке Строительства, о необ
ходимости договорных от
ношений бригады с руко
водством, о зависимости 
зарплаты итээрорцев от об
щих результатов. В особен
ности, как я понял, брига
ду волновали проблемы ор
ганизации и условий труда. 
Ухудшились они, это бес
спорно, и дальнейшее па
дение грозит развалом 
коллектива. И, видать, не 
успокоили- слушателей от
веты Геннадия Григорьеви
ча о том, что ДСК ежегод
но приобретает немалое ко
личество техники, что заку
пили и раздали рабочим 
ручной инструмент, кото
рый исчез неизвестно куда... 
Единственное, что совпало 
с письмом, спросили на
чальника: это правда, что 
вы преследуете тех, кто 
поддерживает Ельцина? Ни 
одного человека, — отве
тил он, и никто ему не воз
разил.

Когда слово предостави
ли А. Захарову, и он заго
ворил не о содержании пи
сьма, а о том, что его пуб
ликацией хотелось, привлечь 
всеобщее внимание к проб
лемам строителей. Лично 
его претензии к Г, Черни
кову, как руководителю, 
состоят в том, что тот как- 
то пренебрежительно отно
сится к предложениям на
родного депутата СССР. 
Был, например, у них раз
говор о строительстве кот
теджей для членов коллек
тива, Геннадий Григорьевич 
поручил своим специалис
там рассмотреть вопрос и 
забыл с них спросить. 
Очень удивила Андрея

* Конфликтная ситуация 

кто кого 
НАДУВАЕТ? 
По поводу одной публикации 

в газете «На смену!»

Андреевича командировка 
начальника в Японию. Ко
нец года, горячая пора сда
чи жилья, а он уехал. 
Раньше такого никогда не 
было, начальник в это вре
мя дневал и ночевал на 
стройке, бригадиры реша
ли с ним напрямую свои 
проблемы... Вероятно, не 
сдержавшись, А. Захаров с 
вызовом под конец бро
сил: все покажет проверка 
компетентными органами.

Трудно предугадать, что 
покажет эта проверка. Чер
ников здесь же заявил, что 
ничего корыстного он не 
делал. И все же коллекти
ву бригады, думается, кое- 
что стало видным в ходе 
встречи. Не случайно раз
давались реплики: «А мы 
этого не знали». «Андрей 
Андреевич, как же это, ска
жите?» Когда в завершение 
беседы Геннадий Григорь
евич спросил всех, надо ли 
ему уходить с поста на
чальника, бригадир тут же 
возразила: не надо. Надо 
почаще встречаться, — со
гласились все.

Днями позже после этого, 
12 апреля, об «очной став
ке» рассказало областное 
радио, но о сути письма в 
репортаже, по существу, 
умолчали. «Вырванный» 
фрагмент из речи Г. Чер
никова представил его в 
роли оправдывающегося, а 
интервьюируемый после 

встречи А. Захаров уже 
примирительно заявил, 
будто вопрос стоит не о 
снятии Черникова с долж
ности. Но как же тогда быть 
с тем, что обнародовано 
в «На' смену!»?

Факты 
против 
фактов

Сам характер той публи
кации — митинговый. Возь
мем первый абзац: «Поло
жение со строительством 
жилья в Свердловске сло
жилось катастрофическое. 
На то есть много причин. 
Но — рыба гниет с голо
вы. Нынешний руководи
тель ДСК, пришедший в наш 
коллектив из военного ком
плекса, довел комбинат до 
развала, после чего решил 
эту крупнейшую фирму 
превратить в кооператив». 
Впечатляет? Неискушенного 
читателя безусловно. Но ко
му-кому, члену Комитета 
по вопросам архитектуры и 
строительства Верховного 
Совета СССР А. Захарову 
прекрасно известно: ката
строфа в деле жилищного 
строительства не только в 
Свердловске. Приведу его 
слова из газеты «Свердлов
ский строитель» от 23.11.90 
г., где Андрей Андреевич, 
рассказывая о рассмотре
нии в Комитете положения 
о капитальном строительст
ве страны, говорит: «Оцен
ка работы была сделана не
удовлетворительной и сам 
разговор получился неза
вершенным: трудно гово

рить о формировании пла
нов 1991 г„ если в строи
тельном комплексе страны 
совершенно отсутствует ис
полнительская дисципли
на...». Второе — нынешний 
руководитель ДСК пришел 
не из цеха, производящего 
военное вооружение,' он 
был заместителем директо
ра по капстроительству 
Среднеуральского управле
ния строительства. Третье 
— никто иной, как А. Заха
ров обращался в Минфин 
РСФСР с просьбой урегу
лировать вопросы налогооб
ложения кооперативного 
предприятия «Свердловский 
ДСК». Помимо того, речь 
о кооперативной форме 
давно и открыто обсужда
лась на комбинате. Та же 
бригада Н. Захаровой писа
ла Г. Черникову: «Свое пра
во на самостоятельность мы 
хотели бы реализовать, ра
ботая в составе кооперати
ва при заводе КПД».

Что означает «довел ком
бинат до развала»? Если 
брать данные о вводе жи
лья, то они вроде бы под
тверждают такой вывод: в 
1987 г. сдано 455 тыс. кв. 
метров, в 1988 г. — 411, в 
1989 г. — 384, в 1990 г. — 
369 тыс. кв. метров. Росла 
за это время и текучесть 
кадров. Но на все есть при
чины, и не только объек
тивного характера, как-то 
усиливающаяся дестабили
зация госэкономики. О них 
открыто говорится на соб
раниях, конференциях, в 
многотиражке. Тут и строи
тельство совершенно новых 
жилых районов — Ботани
ческий и Московская гор
ка, и освоение новых серий 
домов, и низкое качество 
проектно-сметной докумен
тации, и возрастание трудо
емкости работ, и уход лю
дей в кооперативы, и т. д.

Существуют гласно и дру
гие цифры. Выход жилья 
на 1 рабочего вырос со 141 
кв. м в 1987 г, до 151 кв. м 
в 1990 г. Выработка на 1 
рабочего-отделочника уве
личилась, соответственно, с 
332 кв. метра до 341. За
работная плата на 1 рабо
чего выросла в том же пе
риоде с 301 руб. до 395. 
Рентабельность ДСК в 1988 
г. составила 16 процентов, 
в 1990 г. — 17,8.

О каком развале, собст
венно, можно вести речь, 
когда среднемесячная зар
плата в бригаде Н. Захаро
вой от 354 руб. в 1987 г. 
дошла до 775 руб. в пер
вом квартале 1991 г.? Рез
кий ее скачок произошел 
именно после того, как ком
бинат стал кооперативным 
предприятием. Кстати, гон 
воря о кооперативной фор
ме, нельзя пройти мимо 
двух предприятий — заво
да ЖБИ им. Ленинского 
кот^сомола и завода круп
нопанельного домостроения 
(КПД), которые упоминают
ся в письме не с лучшей 
стороны, и их упадок тоже 
приписывается Г. Чернико
ву. Приведу слова В. Куз
нецова, делегата от завода 
ЖБИ на недавней конфе
ренции по колдоговору: 
«Новые формы хозяйствен
ного расчета позволили не 
допустить снижения объе

ма производства, повысить 
уровень зарплаты, избежать 
развала коллектива». Это 
подтверждают и цифры: 
данное предприятие произ
водило в 1988 г. 429 тыс. кв. 
метров изделий КПД, а в 
1990 г. — 451 тыс. Завод, 
правда, не без возражения 
некоторой части его коллек
тива, взял под свое крыло 
отстающий КПД, видя в том 
«базу для наращивания 
объемов и прибыли» (по 
словам главного инженера 
В. Нуделя).

Изучая документы, публи
кации в «Свердловском 
строителе», я не нашел 
подтверждений вмененных 
в вину Г. Черникову, обвине
ний в «краснобайскйх обе
щаниях», «переложении от
ветственности со своих плеч 
на коллектив» и т. п. Мож
но согласиться лишь с тем, 
что начальник должен пе
риодически отчитываться 
перед коллективом о вы
полнении своей «предвы
борной программы», нель
зя надеяться на то, что лю
ди сами видят, как она реа
лизуется (а это так и есть, 
и не случайно Г. Черников 
попросил редакцию много
тиражки вторично опубли
ковать свою программу).

Авторы письма, наделив 
Г. Черникова такими каче
ствами, как хамство и сол
дафонство, соотнесли их с 
причинами ухода с постов 
руководящего звена заво
да КПД. Однако, как приня
то, суд верит только доку
ментам, а они говорят о 
собственном желании и пе
реводе в другие организа
ции. Не подтверждает «зло
действа» начальника и быв
ший депутат Верховного 
Совета СССР и отличный 
бригадир Е. Маряхина, на 
которую указано в письме: 
«...Утверждать, что мне не 
предоставили работу, не
верно. По сути, именно на
чальник комбината и помог 
мне устроиться», — пишет 
она в многотиражке, отве
чая на публикацию в газе
те «На смену!».

5 апреля «На смену!» по
местила письмо коллектива 
«Свердловского строителя», 
где обвинение в адрес этой 
газеты (якобы, Черников 
превратил ее в рупор, лью
щий грязь на российское 
правительство и Б. Ельци
на) названо «дутым». На ос
нове изучения материалов 
многотиражки могу засви
детельствовать правоту ее 
сотрудников, добавив к это
му, что редакция самым 
благожелательным образом 
относилась к народному 
депутату СССР А. Захаро
ву, постоянно освещая его 
работу.

Натягиванием штанов че
рез голову можно назвать 
преподносимые факты лич
ной нескромности началь
ника, Полученную им слу
жебную «Волгу» называют 
«шикарной «Тойотой». Ре
шение правления о штатах 
и окладах работников уп
равления преподносится 
как самовольное опреде
ление начальником зарпла
ты «угодному ему аппара
ту», в котором он «не за
был и себя, — 1300 руб
лей». На 50 руб. авторы 
письма ошиблись, а в нату
ре его оклад в этом году 
составляет 1158 руб. в ме
сяц. Это почти на 400 руб- 
меньше, чем у механиза
торов «Камацу», работаю
щих в ДСК.

Наверное, читатель устал 
от сопоставлений фактов с 
фактами и хочет меня спро
сить: неужели все неправ
да и Г. Черникова не за что 
критиковать? Конечно, есть 
за что. И его критикуют на 
собраниях, конференциях, 
на той самой встрече в 
бригаде Н. Захаровой. Кста
ти, после нее и я высказал 
Геннадию Григорьевичу: ча
сто он «якает», берет на 
себя то, что может решить 
другой работник. Информа

ции не 'хватает о решени
ях и действиях правления, 
отчего всякие недомолвки 
и слухи.

Окончание 
эпилога

Защищать начальника дело 
неблагодарное. Тут тебя 
сразу начинают в чем-то 
подозревать. Могу присяг
нуть, что до времени пуб
ликации в «На смену!» я 
знал фамилию А. Захаро
ва и не знал — Г. Чернико
ва. ' Разобраться во всем 
подтолкнула лишь тема, 
т. е. для меня — .это .лу- 
чайность. И может, не сто
ило «ломать перья» (сами 
в конце концов разберутся), 
если бы...

История уже доказывала 
не раз: многие наши беды 
вытекают из нашего неже
лания спокойно и рассуди
тельно разобраться в при
чинах и найти разумный вы
ход. Почему-то выход нам 
видится в шумных митин
гах, публикациях и поисках 
виновных. А кто может быть 
виновнее начальника? Изу
чая подшивки «Уральского 
рабочего» за 1936-37 гг, 
я увидел массу писем и 
сигналов «о вредительской 
деятельности» того или ино
го мастера, начальника це
ха, директора, председате
ля. И органы НКВД подтвер
ждали «преступные дея
ния». Например, начальни
ку Уралвагонстроя Л. Марь
ясину, вытащившему за год 
стройку из прорыва, вме
нили а вину строительство 
некоторых цехов без про
ектных чертежей, достаточ
ной механизации, плохого 
материально - технического 
снабжения. Никто этим не 
обеспечивал, зато требова
ли постоянного ускорения 
строительных работ. Собра
ние колектива УралвагоИ- 
строя абсолютным большин
ством поддержало реше
ние Верховного суда СССР 
о применении к Марьясину 
высшей меры наказания. 
Доводы у выступивших на 
нем были такие: «Инстру
ментальный цех сделан 
вредительски — зимой там 
холодно, а летом жарко».

Жуткие методы прошло
го, кажется, должны уже 
нас научить правильно и че
стно подходить к любому 
факту, кто бы его не со
вершил — начальник или 
подчиненный.

Не может не удивлять то, 
что «сигнал» о начальнике 
ДСК немедленно восприня
ли «карательные» органы, 
но он никак не задел проф
ком, обком профсоюза 
строителей, партийные ор
ганизации. Казалось, Сверд
ловский горком КПСС не
медленно начнет его про
верку, ведь Г. Черников 
входит в его состав. «Никто 
даже не позвонил», — от
ветил Геннадий Григорье
вич на мой вопрос об этом.

Из всего описанного кон
фликта выплывает еще од
на, новая проблема: руко
водитель и коллектив в на
рождающихся системах 
владения производством. 
Какими должны быть их 
взаимоотношения и как они 
должны строиться? Навер
ное, не так, как требуют 
от Г. Черникова: сидеть 
день,и ночь на объекте во 
время его пуска и не ме
нее двух раз встречаться 
с каждой бригадой — это 
анахронизм старых времен. 
Кто даст советы? Америка
нец Карнеги? Или начнем 
искать сами?

Г. КАЕТ А, 
политический 

обозреватель газеты 
«Уральский рабочий».

(Подготовлено спе
циально для «Сверд
ловского строителя»).
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* Пресс-конференция-------------------------------- ----------------

Позиция профсоюзов
(Окончание. вету Министров РСФСР, к но, что в последнее время

Начало на 1-й стр.). местным Советам обще- при общем спаде вводаПЕРВОЕ. 17 апреля со- известны, однако меры по жилья вообще увеличи- стоялся IV Пленум обл- защите социальных и эко- лось количество возводи- совпрафа, который де- комических прав и закон- мого жилья индивидуаль- тально обсудил текущий ных интересов трудящих- но, растет число людей, момент и неотложные ме- ся и населения принима- требующих земельные ры действий профсоюзов ются крайне медленно. участки под строительство области. Пленум отметил, ' В Свердловской обла- коттеджей.что кризисные явления в сти наблюдается за пер- Тяжелое положение сло- экономике области нара- вый квартал нынешнего жилось в сельском хозяй- стают, жизненный уровень года уменьшение объема стве, с питанием. Люди с людей снижается, наблю- производства продукции, октября прошлого года дается развал социальной числа рабочего класса, не видели масла. Руково- инфраструктуры. Люди не Последствия забастовок'дители области, в том чис- доверяют законодательной шахтеров отражаются уже ле и облсовпрофа, посто- и исполнительной вла- на машиностроительных янно поднимают вопросы сти — и как следствие за- предприятиях, в канун обеспечения продуктами в бастовки и предзабасто- Первомая был остановлен Москве. Зам. министра ночные ситуации. ВИЗ. На первый квартал торговли РСФСР, к при-Требования профсоюзов введено лишь 140 тысяч меру, заявил, что у нас к Президенту СССР, Вер- кв. метров жилья, нет и фонды на мясо значитель- ховному Совету и Каби- речи о том, что область, но выше, чем в среднем нету Министров СССР, к как прежде, сдаст 2 млн. по. России. Но ему можно Верховному Совету и Со- кв. метров жилья. Замет- возразить: да, фонды есть.

да, они выше, но вот самого мяса нет, т. к. нет ни одного поставщика, который бы выполнял поставки.Вопросы питания обострены до предела. В тяжелом положении оказались пенсионеры, студенты техникумов и вузов (50 процентов из них за чертой бедности), да и все остальные ничуть не лучше. На части предприятий Свердловска введены бесплатные талоны на питание.- К примеру, все полиграфисты издательства «Уральский рабочий», кроме нарушителей трудовой дисциплины, обедают в своей столовой по талонам.Массовое движение, — получение земли под сады и огороды, — не находит должного понимания в местных Советах. Жители Каменска - Уральского удовлетворены на 100 процентов, Свердловска — на 30. Ударом «под дых» 

можно назвать повышение цен на электрички и автобусы. Полуторамиллион- ный Свердловск почти наполовину уезжает на выходные, а нынче как быть? Этот картофель, овощи, ягоды и грибы во сколько обойдутся?Этот вопрос сейчас решается на сессии областного Совета. Скорее всего, цены на транспорт будут изменены на период летней кампании, ведется поиск компенсации для транспортников.Профсоюз не будет стоять в стороне в вопросах начавшейся приватизации, в вопросах охраны труда и техники безопасности. Нас тревожат возросшие цены на путевки. Сегодня я слышал по радио, как туристская фирма «Малахит» предлагала путевки на 10 дней за 726 рублей. Это издевательство! Профсоюз должен продавать путевки не за 30, а за 10, 20 про

центов, а ефи есть возможность, то и бесплатно своим работникам.Ситуация усложняется везде - в спорте, культуре, оздоровлении детей. В области закрыто 12 пионерских лагерей.Особое внимание следует обратить на колдого- ворную кампанию. В ближайшее время появится Закон о колдоговорах и этот документ должен быть основополагающим между трудящимися, профсоюзами и хозяйственными руководителями.В заключительном слове И. И. Потапов подчеркнул важность сегодняшней позиции профсоюзов. Профсоюзы — против действий правительств, ведущих к обнищанию людей. Профсоюзы — за справедливую оплату труда, за повышение уровня нашей жизни.
Записал 

В. БАЗАРОВ

Подростки и Уголовный Кодекс * Путешествия, экскурсии
Много бед приносит ал

коголь человеку. Каждой 
рюмке водки человек от
дает частицу своего здо
ровья и здоровья своих 
детей: алкоголь забирает 
у человека душу, любовь, 
семейное счастье.

У родителей, страдаю
щих алкоголизмом, часто 
рождаются дети с различ
ными физическими урод
ствами, заболеваниями 
сердца, легких, почек и 
мочевыводящих путей. Та
кие дети хуже развивают
ся в физическом и психи
ческом отношении, неред
ко становятся эпилептика
ми, шизофрениками.

Зачастую у пьющих ро
дителей дети с раннего 
возраста начинают прояв
лять интерес к спиртным 
напиткам. Так, десятилет
ний Женя М. выпил чет
верть стакана водки в 
подъезде своего дома с 
малознакомыми ребятами, 
с алкогольным отравлени
ем бригадой скорой помо
щи доставлен в 10-ю дет
скую больницу. 13 февра
ля. 1991 года в токсиколо
гический центр областной 
психиатрической больни
цы с тяжелым алкоголь
ным отравлением был дос
тавлен Алеша Г., 9 лет, 
который из любопытства 
выпил десять глотков ви

на, мальчика без сознания 
принес домой прохожий. 
В ходе разбирательства 
было установлено, что 
отец Жени злоупотребляет 
спиртными напитками, а 
мать Алеши продает на 
дому вино и водку. Роди
тели обоих детей наказа
ны в административном 
порядке.

3 апреля 1991 года в 
18 час. 40 мин. в Киров
ский ГОМ сотрудники ми
лиции привезли двух несо
вершеннолетних, которые 
в пьяном виде, грязные, 
спали на земле на авто
бусной остановке «Заво
доуправление», одного по
местили в стационар. Вы
яснилось, что в этот день 
учащиеся ОПТУ № 12 по
лучили денежную компен
сацию. Часть денег С. Хо
мутов, А. Зарипов, 
Р. Птичкин потратили на 
приобретение 2-х бутылок 
водки и 2-х бутылок вина, 
спиртное распили в под
вале дома № 31 по
ул. 40-летия ВЛКСМ, по
сле чего Хомутов и Зари
пов посадили друга в ав
тобус, а сами уснули. 
Подростки привлечены к 
административной ответ
ственности по ст. 162 АК 
РСФСР, готовятся доку
менты для того, чтобы 
родители могли перево

дить получаемые детьми 
деньги на свои сберега
тельные книжки, а сы
новья не имели возмож
ности тратить их на при
обретение спиртных напит
ков.

Закон предусматривает 
следующие виды админи
стративных воздействий: 
за появление в общест
венных местах в пьяном 
виде подростков в возра
сте до 16 лет, а равно 
распитие ими спиртных 
напитков, на родителей 
налагается штраф в раз
мере от 30 до 50 рублей, 
несовершеннолетние стар
ше 16 лет несут ответст
венность согласно ст. 162 
АК РСФСР в виде преду
преждения или штрафа в 
размере от 20 до 100 руб
лей.

В каждом доме, где рас
тут дети, есть велосипед. 
Чувством бережливости 
обладают не все ребята. 
Многие оставляют без При
смотра велосипеды у ма
газинов, во дворах, у 
учебных заведений, дове
ряют их незнакомым лю
дям. Чаще всего кражи 
велосипедов совершаются 
от универсама «Киров
ский» и в зоне отдыха 
«Шарташ». Обычно это де
лают несовершеннолетние, 
преследуя различные це

ли: покататься и бросить, 
привести домой, разобрать 
на части, чтобы отремон
тировать свой велосипед, 
передать похищенное а 
счет погашения долгов и 
т. п. Закон ’ предусматрива
ет уголовную ответствен
ность за кражи личного 
имущества не только пря
мых исполнителей, но и 
лиц, способствующих со
вершению преступления, 
поэтому неумение пре
одолеть чувство ложного 
товарищества для некото
рых может оказаться ро
ковым.

Родители должны прида
вать значение малейшим 
изменениям в поведении 
своего ребенка, а уж тем 
более обращать внимание 
на принесенные им в дом 
вещи, запчасти. Традици
онное объяснение «нашел» 
должно насторожить.

Бесконтрольность, попу
стительство со стороны 
родителей может привести 
любимого ребенка на 
скамью подсудимых. Уго
ловный Кодекс РСФСР 
предусматривает ответ
ственность за кражи лич
ного имущества граждан с 
14-летнего возраста.

Г. ДЕМИНА.
инспектор по делам 

несовершеннолетних 
Кировского ОВД.

«Шипы 
и розы»...

Так называется экскур
сия для молодежи, орга
низованная недавно
Свердловским бюро путе
шествий «Спутник».

Юношам и девушкам 
рассказывают о любви и 
браке, экскурсанты посе
щают ЗАГС, церковь, при
сутствуя на церемонии 
бракосочетания и венча
ния.

В интересной форме, со 
множеством примеров по
сетителям говорят о при
чинах распада многих мо
лодых семей: алкоголизме, 
наркомании, показывают, 
где в нашем городе нахо
дятся наркологический 
диспансер, кожно-венеро
логический диспансер.

Узнают экскурсанты и о 
том, что в Свердловске 
существует «Служба до
верия», обратившись в ко
торую они смогут рас
сказать о своих пробле- 
мар, спросить совета. 
Опытные специалисты: 
психологи, медики—поста
раются им помочь.

На снимке: дорога к 
храму.

* Рассказываем о фронтовике

«ЗА ДОБРОЕ СЕРДЦЕ»
— Даже не знаю, что и 

рассказать-то вам о себе, 
ничего вроде в моей жиз
ни нет особенного,. — не
сколько смутившись, начал 
разговор Михаил Дмитри
евич Приходько:

— Родился я в 1924 го
ду в селе Порожнее Ал
тайского края, в 1932-м 
переехал с семьей в Орен
бург. Учился, вступил в 
комсомол, после школы 
работал на строительстве 
плотин.

Потом война. Отца за
брали раньше, в 43-м он 
погиб. В этом же году и я 

был призван на фронт.
Попал в минометную 

часть 308-го полка. Все 
бойцы, как и я, молодень
кие, нас даже как-то в 
шутку детским садом на
звали. А мы были страш
но довольны, что попали 
именно в этот полк, ведь

«катюши» тогда только по
явились, поэтому очень 
ценились.

Свое первое «боевое 
крещение» получили мы 
на Северо-Западном фрон
те, там и узнали мы все 
тяготы войны. В военных 
фильмах, вот, показывают 
солдат в перерывах меж
ду боями: гармонь, ве
селье, песни. А нам не
когда петь было: бывало, 
отстреляемся и сразу ухо
дим на другую боевую 
точку, там сразу же гото
вимся к бою. А ведь что 
значило для нас подгото
виться к бою? Надо «катю
шу» вкопать, укрепить, 
блиндажи выкопать... Спо
койно вэдохнуть-то не ус
пеешь, уже новый приказ, 
мы нужны были везде, 
ведь «катюши» ценили за 
их маневренность.

Да еще, помню, холода 
были, замерзали мы силь

но, здоровье-то я тогда и 
потерял, простудил ноги, 
сейчас болят, ходить тя
жело. Потрепало нас на 
Северо-Западном. На Пер
вый Украинский переправ
ляли нас через Москву. 
По Москве идем — гряз
ные, уставшие, народ 
удивляется: пленных что 
ли ведут? Потом, после 
Первого, на Втрром Укра
инском воевал, а заканчи
вал войну уже в Централь
ной группе войск. И Поль
шу прошел, и Германию, и 
Австрию. В отпуск выр
вался только в 46-м. До 
этого некогда было, во
евать надо было, рабо
тать. А работа эта нелег
кая была. Одних снарядов 
для «катюши» сколько пе
ретаскали (каждый по 56 
килограммов).

За войну две машины 
сменил: одну разбомбило, 
в другой снаряд случайно 
разорвало. Меня контузи
ло, но, видите, уцелел. А 
сколько погибло..,.

Как-то вступили мы в 
рукопашный бой (и такое 
приходилось), вели пря
мую стрельбу. За час по
теряли мы тогда семьде
сят человек, все молодые, 
многим и за двадцать не 
перевалило.

Такой вот была война.
Михаил Дмитриевич 

умолк. Я спросила о бое
вых наградах. Оказалось, 
что командир орудия
М. Приходько был награж
ден орденом Красной 
Звезды, орденом Отечест
венной войны второй сте
пени, имеет восемь меда
лей.

Мы поговорили о по
слевоенном времени, о 
том, как восстанавлива
лась, налаживалась жизнь. 
Работал Приходько и в 
Оренбурге, и. на Крайнем 
Севере, тогда везде рабо
чие руки требовались. С 
1965 года, приехав в 
Свердловск, трудился в 
СУ-13.

— Работы много было,— 
вспоминает он. — Был ма
стером, лотом ррорабом. 
Любил на работу прихо
дить пораньше, все же от
ветственность большая бы
ла, да и любил я свою ра
боту. А самое приятное в 
работе нашей знаете что? 
Вот дом закончим, сдадим, 
люди начинают вселять
ся — все веселые, доволь
ные. Отойду в сторону, 
наблюдаю. Людям ра
дость, и у меня на душе 
хорошо.

Так вот работал этот че
ловек, без особых поче
стей и наград; просто хо
рошо трудился. В этом я 
убедилась, когда позвони
ла в СУ-13, и старший ин
спектор отдела кадров 
Нина Степановна Даров- 
ских с удовольствием рас
сказала о нем:

— Очень добросовест
ный человек, болеет ду
шой за свое дело. Когда 
Михаил Дмитриевич был 
секретарем партийной ор

ганизации, к нему обра
щались по любому вопро
су, знали, что поможет. 
Он у нас ветеран ДСК, 
ветеран труда, очень от
зывчивый человек, все его 
знают и ценят за хорошие 
дела и доброе сердце.

От Нины Степановны я 
узнала, что Михаил Дмит
риевич еще и целитель. 
От кого-то из предков 
знает он рецепт мази, ко
торая очень хорошо помо
гает при ожогах. Многим 
уже помогла эта мазь, се
крета ее Михаил Дмитри
евич никому не раскрыва
ет и денег ни с кого не 
берет, даже обижается, 
что ему за помощь деньги 
предлагают.

И вправду, — подума
лось мне, — какой суммой 
можно оценить человече
скую доброту? Хорошо бы 
к его медалям «за труд», 
«за бой» вручить ему ме
даль «за доброе сердце».

М. ОДИНЦЕВА.
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*7 мая День радио

ЕСТЬ В СВЕРДЛОВСКЕ МУЗЕИ
совершенно иной логики по
каза. Вот почему с 10 ап
реля этого года появился, 
по существу, обновленный' 
музей, включающий в себя, 
кроме перечисленных экспо
натов, действующие модели 
первого радиоприемника и 
«грозоотметчика» А. С. По
пова (их изготовил ленин
градец Б. И. Буданов),
радиовещательную
ку 20—80

техни- 
новые

ученому. В этот день, так
же, как и 23 февраля, ради 
сты-участники войны рас
сказывают молодежи о сво
их боевых и трудовых тра
дициях.

Паш музей является фи
лиалом Свердловского го
сударственного объединен-
ного историко-краеведче-

материалы по радиовеща
нию в Свердловске в 20— 
50 гг.

Новые образцы радиотех
ники, радиоизмерительные 
приборы, фотоматериалы 
по применению радио в ме
дицине, астрономии и мете
орологии.

Особое место занимает 
модель первого советского 
электромеханического те
левизора 20—30 гг. Ее из
готовил Почетный радист 
СССР Лев Юланов. Он же 
прекрасно справился с за-

ского музея.
Ныне, после долгого ре

монта и реставрации, он пе
реживает второе рождение: 
изменился художественный 
подход к показу экспона
тов. Вместо тяжелых, гро
моздких стеклянных витрин 
появилась система, позволя
ющая быстро менять ра
курс осмотра, саму компо
новку экспонатов. Висячие 
застекленные планшеты 
позволяют исчерпывающе 
знакомиться с фото- и до
кументальным материалом. 
С самого начала музей ра
дио мыслился научно-мето
дическому совету историко-
краеведческого музея 
центр показа успехов

как 
ра-

диолюбительства, радиове
щания, радиосвязи, радио-

дачей — показать, 
Попове шел сам 
передачи приема 
волн с помощью

как при 
процесс 

радио
катушки

промышленности 
ска и области.

«Неожиданно» 
музей имени А. 
превратился в 
центров помощи 
вании учащихся

Свердлов-

для нас 
С. Попова 
один из 
в образо- 

школ, тех-

СРЕДИ многочисленных 
майских праздников один 
из них как-то обошли сто
роной, не уделив ему осо
бого внимания. Чрезмерно 
политизированное общест
во сегодня занято другими 
вопросами. Мне же хоте
лось напомнить свердлов
ским домостроителям и 
всем читателям, что 7 мая 
отмечается как день работ
ников связи.

Этот день, впервые отме
ченный в 1945 году, вместе 
С инженерами, техниками,
рабочими

вых посетителей 31 января 
1986 года. С ноября 1990 
года он был на ремонте, а 
буквально месяц назад 
вновь гостеприимно открыл 
свои двери для свердлов
чан ц гостей нашего горо-
да, В музее шесть за-

ча Маргарите Владими-

радиопромыш-
ленности и отраслей связи, 
отмечают и родственники 
А.. С. Попова, проживаю
щие в Свердловске, и со
трудники .Музея радио име-

-ни А. С. Попова.
Этот музей принял пер-

лов: пять — постоянно дей
ствующей экспозиции и — 
зал временных передвиж
ных выставок.

Как же начинался наш 
музей, о чем рассказывают 
его экспонаты? Своим рож
дением музей обязан трем 
поколениям семьи Попо
вых — Словцовых — Гуля

ровне Гуляевой. Составле
ние родословной Поповых, 
письма в инстанции, подар
ки еще неродившем'уся му
зею — вот начало работы 
по его созданию перечис
ленных лиц и их родствен
ниц Татьяны Юрьевны и 
Елены Юрьевны Матусевич.

Свердловский радио-

евых родственников ве-
ликого изобретателя: его 
старшей сестре Екатерине,
ее сыну Владимиру Ва-
сильевичу Словцову, доче
ри Владимира Васильеви-

, центр подарил будущему 
музею уникальные фотогра
фии радиостанции «РВ-5», 
радиолюбители Козловский, 
Кислицин, Партин, Гордин, 
Христофиди и другие по- 

■ могли документами, фото
графиями, старинными ра-

। диодеталями,
, Когда музей, наконец, от

крылся, в нем было 186 
- экспонатов, отражающих 

жизнь и деятельность А. С. 
Попова, его родственника,

Румкорфа, которая, кстати 
сказать, была подарена му
зею Б. И. Будановым. В 
трех залах из пяти работа
ют слайд-проекторы. Экс
курсия сопровождается до
кументальными свидетель
ствами 20—80 гг., записан
ными на магнитофонную 
ленту.

Ежегодно, 16 марта, в 
день рождения изобретате
ля радио, в музее проходят 
чтения, посвященные этой 
дате. В них принимают уча
стие родственники А. С. 
Попова, уральские радио
станции «РВ-5».

Каждый год, в День ра
дио, студенты радиотехни
кума и электротехникума 
связи вместе с родственни
ками Попова и работника
ми музея возлагают цветы 
к памятнику выдающемуся

никумов, училищ. В музее 
проводятся уроки физики, 
защита рефератов и т. д. 
Музей связан узами друж
бы и сотрудничества с 
ПТУ-42, 65, школой № 8,
инженерно педагогиче-
ским институтом, медицин
ским училищем и другими 
учебными заведениями. Ра
ботники музея хотели бы с 
помощью спонсоров прио
брести в качестве действу
ющих экспонатов видеомаг
нитофоны, игорные автома
ты, дисплейную технику.

Словом, мы рады уви
деть вас в нашем музее!

И. МАЦ, заведующий 
музеем радио 

имени А. С. Попова.
На снимках В. Калима-

сова: музей радио на ул 
■Розы Люксембург; действу
ющий макет первого радио
передатчика; макет парти 
занской радиостанции.

видного уральского краеве
да-священника Г. И. Левит- 
ского, материалы по радио
любительству в 20—30 го- 
Аы, экспонаты о свердлов
чанах • радистах — уча
стниках Великой Отечест
венной войны, электронные 
музыкальные инструменты 
предприятий Свердловска и 
Качканара.

Но новые посетители — 
М. Ю. Илышев, Л. П. 
Юланов и другие — значи
тельно увеличили музейную 
экспонатуру. Дважды при
езжали в Свердловск род
ные внучка и правнучка 
А. С. Попова — москвички 
М. В. Андреева и Н. Г. 
Мишкина. Они подарили 
музею фотографии и бере
стяной " туесок, сделанные 
А. С. Поповым. Экспозиция 
разрасталась и требовала

* По просьбе читателей

Цены на лес 
и стройматериалы 

«Взяли земельные участ
ки, да не знаем, сколько 
будет стоить теперь опило- 
■очник, доски, цемент...» 
(Из разговора с кладовщи
ками коммерческо-посред
нической фирмы «Машпро- 
дукция»]. По просьбам тру
жеников информируем о 
новых розничных ценах на 
основные стройматериалы.

установленные Госкомцен 
СССР и РСФСР.

Госкомцен сообщает, что 
со 2 апреля 1991 года для 
2 пояса устанавливаются но
вые розничные цены: на 
стройнее (хвойный) — 80 
руб. за 1 куб. метр (при 
прежде действовавшей сто
имости одного кубометра — 
31 руб.), доски обрезные —

Учредитель газеты — трудовой коллектив ордена 
Трудового Красного Знамени, имени 60-летия Союза 
ССР проектно — строительного кооперативного пред
приятия «Свердловский ДСК»
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165 руб. за 1 куб. метр (90 руб. 15 коп.) за 1 кв.метр, 
руб.), фанеру клееную — цветная — 15 руб. (6 руб.
2 руб. за 1 куб. метр (70 95 коп.), стекло оконное 3 
коп.). По новым розним- мм — 4 руб. 20 коп. (1 руб. 
ным ценам, утвержденным 55 коп.) за 1 кв. метр.
Госкомцен РСФСР, обои Сообщая о новых рознич- 
гладкие, рулон 18X0,5 бу- ных ценах на основные ма- 
дет стоить 2 руб. 50 коп. териалы, которыми следует
(прежняя стоимость — 1 
руб. 50 коп.), кирпич кера
мический (марки 100) — 
190 руб. (68 руб.) за 1 тыс. 
штуч, цемент — 120 руб. 
(60 руб.) за тонну, шифер 
СВ 1750X1130X8 — 5 руб. 
50 коп. (2 руб. 20 коп.) за 
лист, плитка керамическая 
для внутренней облилицов- 
ки стен, белая—14 руб. (6

руководствоваться отныне 
при составлении смет на 
проведение строительно
монтажных, ремонтных и 
других работ, Госкомцен 
уточняет, что указанные це
ны являются предельными.

Цены не повышаются на: 
бензин, керосин, электро
энергию, газ, уголь, печ
ное топливо и дрова.

Пригласительный 

билет в ДК
9, 10, 11 мая — Вечера 

отдыха «Хорошее настрое
ние».

16 мая — Клуб юмори
стов. Ком. 10 в 18.00.

18 мая — Любительское 
объединение уральских 
краеведов. Малый зал в 
12.00.

Очередное занятие Клу
ба военной истории. Тема 
«Уралмаш в годы войны».

19 мая — Воскресная 
школа. Малый зал. в 14.00.

* По слухам 

и достоверно 

Про мех
и мясо 
кролика

Слышал выступление 
двух артистов, где они го
ворят, что «кролики — это 
не только ценный мех, но и 
3—4 кг легко усваиваемо
го мяса». Смех смехом, но 
кролики действительно вы
годны в хозяйстве. Хочу их 
разводить, помогите прак
тическими советами.

А. ЗВЯГИН.
Мы обратились за кон

сультацией к доценту ка
федры звероводства Мос
ковской ветеринарной ака
демии А. Максимову:

— В нашей стране еже
годно производят 200—250 
тыс. т. крольчатины (в жи
вом весе) и 60—80 млн. 
шкурок, 75—85 процентов 
товарной продукции кро
лиководства производят в 
хозяйствах кролиководов- 
любителей.

От одной самки в хоро
шем приусадебном хозяй
стве можно вырастить 
28—33 крольчат. А от 5 
крольчих и их потомства 
получают от 4 ц мяса и до 
200 шкурок.

Приобрести племенных 
кроликов можно в колхо
зах, совхозах и в общест
вах кролиководов-любите
лей.

Для кормления кроликов 
используют следующие 
группы кормов: зеленые — 
пижма,, одуванчик, ромаш
ка, щавель, мать-и-мачеха 
и др,; сочные — брюква, 
морковь, капуста; грубые— 
сено, овсяная и просяная 
солома, веточный корм, се 
наж; животные корма — 
непищевое молоко, пахта, 
нестандартный творог, мяс
ная, мясо-костная, рыбная, 
кровяная мука; концентри
рованные (гранулирован
ные) корма, минеральные— 
(мел, костная мука, пова
ренная соль) и витамин
ные добавки. Соотношение 
групп кормов для кроликов 
по питательности в пери
од относительного покоя: 
концентратов — 45 процен
тов, грубых кормов — 15 
процентов, сочных — 40 
процентов. В период корм
ления крольчихи потребля
ют корма примерно в 3 ра
за больше, чем в период 
подготовки к воспроизвод
ству.

Особо отметим растения, 
ядовитые для кроликов: 
дурман, белена, чемерица 
белая, чистотел, мак, редь
ка полевая.

Заготавливать траву для 
кроликов на обочинах до
рог нецелесообразно, так 
как эта трава загрязнена.

Оптимальный размер кле
ток для взрослых кроли
ков: длина — 120—140 см, 
ширина — 65—70 см, вы
сота — 45—50 см. Для 
клеток лучше использовать 
оцинкованную или покры
тую полихлорвинилом сет
ку с ячейками на полу — 
16 на 48 мм, на осталь
ных участках 24 на 48 мм.

(АиФ»),

Следующий номер на
шей газеты выйдет 17 мая 
1991 года.
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